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Vive les jeunes    
olympiques ! 

VACANCES D’ÉTÉ
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Bouchra, 15 ans, vous emmène visiter 
son village d’enfance. Dépaysement 
garanti à Boumerdes en Algérie. 

22 TALENTS  
Elles et il ont l’art de bien parler, 
entreprendre, danser et cuisiner. 
Découvrez 4 talents villejuifois.  

26 SERVICE
Plan vélo : enfourchez vos 2 roues cet 
été et arpentez Villejuif à la force des 
mollets, avec ou sans assistance. 

31 TRIBUNES    
Les groupes politiques du Conseil 
municipal réagissent au premier tour 
des élections législatives du 30 juin. 
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Villejuif Respire sous  
le crayon de la 
talentueuse Marwa,  
15 ans, fan de mangas.
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Pierre Garzon
votre maire
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Villejuif,  
terre de  
résistance !AAprès les européennes, les 

élections législatives confirment 
la progression et la place prise 
par l’extrême droite dans notre 
pays. Ce n’est plus une menace 
mais un péril quotidien sur les 
vies de chacune, chacun et les 
politiques publiques.
Je veux redire l’imposture 
sociale et économique que 
représente l’extrême droite. Ils 
ne sont pas des obstacles à la 
loi du plus fort, de l’argent ou de 
la domination. Ils sont au 
contraire la version la plus dure 
et la plus servile aux intérêts de 
la finance comme le montre la 
réaction de la bourse au 
lendemain du 1er tour avec une 
hausse de 3 %.
Dans ces tourments, Villejuif 
résiste à cette poussée en 
réélisant dès le premier tour, la 
candidate du Nouveau Front 
Populaire et députée sortante 
Sophie Taillé-Polian. Je suis fier 
qu’une nouvelle fois, notre ville, 
ses habitants affirment leurs 
refus de la haine et de la 
division. 
Poursuivre et accélérer les 
politiques menées depuis 
quatre ans afin de mieux 

répondre aux enjeux sociaux, 
environnementaux et 
démocratiques est plus que 
jamais une nécessité. Notre Ville 
fait la démonstration que les 
politiques de solidarité, de 
cohésion, de concertation et de 
partage sont les meilleurs 
remparts contre les tenants de 
la haine et créait de l’espoir. 
À Villejuif, la culture est partout 
pour toutes et tous. Nous ne 
pensons pas austérité mais 
déploiement et dévouement. 
Nous combattons la loi du plus 
fort par la solidarité et agissons 
face à la crise écologique. Notre 
action s’inscrit de fait dans la 
résistance à l’extrême droite et 
dans le combat contre ses idées.
Je vous souhaite une agréable 
période estivale en espérant 
vous retrouver lors des 
différents événements 
mentionnés dans ce magazine 
en commençant par le feu 
d’artifice du 13 juillet, la parade 
et le passage de la flamme 
olympique le 21 juillet.

La p’tite rédak 
Écolier·ère·s, collègien·ne·s et élu·e·s 
municipaux, 12 jeunes Villejuifois·e·s ont pris 
la plume ce mois-ci pour écrire sur le sport 
et l’été dans le VNV. Noham, Eulalie, Moussa, 
Tess, Jeanne, Arthur, Amine, Yasser, Lyed, 
Marwa, Eva et Bouchra ont entre 9 et 15 ans.  
Durant un mois, ils se sont glissés dans la 
peau d’un journaliste. 

Les jeunes Villejuifois·e·s qui 
ont participé au VNV d’été
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Flashez les  
QR codes dans 
les pages pour 
plus d’infos  
en ligne.
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En debat

Pour certain·e·s, le sport fait l’effet d’un antidé-
presseur. L’endorphine booste le corps et le 
moral pour se sentir bien dans ses baskets. 

Pour d’autres, les cours d’EPS ont été un calvaire, 
voire un traumatisme, qui les as définitivement 
immunisé·e·s contre toute pratique sportive. C’est 
prendre le risque de se blesser, ce sont des efforts 
inutiles. Pour d’autres encore, c’est la compétition, la 
notoriété, les médailles, les podiums... Ce sont des 
valeurs fortes de cohésion, de partage d’entraide. 
Mais le sport a aussi ses défauts, ses dérives. L’appât 
de la gagne peut entraîner des effets pervers de tri-
cherie, de violences, de dopage. Pour Maurice Baquet, 
militant du sport populaire, « le sport a des vertus, 
mais des vertus qui s’enseignent. » Une pensée qui 
s’est imposée dans les années 1960 dans les pro-
grammes d’EPS avec un sport scolaire émancipateur, 
pour une vie meilleure. 

Pour l’année scolaire 2024-2025, Villejuif double le 
nombre d’animateurs sportifs dans ses écoles. Une 
démarche qui vient compléter les séances déjà pro-
posées par l’École municipale des sports qui permet 
aux enfants de 6 à 10 ans de s’initier à différentes 
disciplines sportives. La participation des écoles aux 
Journées olympiques et paralympiques, aux Jeux du 
Val de Marne, à la course d’endurance ou encore à la 
Corrida de rentrée est aussi une passerelle vers le 
sport en club. Côté financement, le fonds d’aide à la 
pratique sportive permet aux jeunes Villejuifoises et 
Villejuifois de moins de 25 ans d’obtenir un rembour-
sement allant jusqu’à 130 € de leur adhésion à une 
association affiliée à une fédération sportive.  n

À quoi ça sert  
le sport à l’école ? 

Le sport s'enseigne aujourd'hui 
comme toute autre discipline 
scolaire. Devenu incontournable 
dans les cours, les gymnases,  
les stades, les parcs, etc.  
a-t-il vocation à être éducatif?    
✒ par Julie Rodriguez Photos Lucile Cubin

x2x2LA VILLE DOUBLE  
LE NOMBRE D'ANIMATEURS 
SPORTIFS DANS LES ÉCOLES  

À LA RENTRÉE.

© LUCILE CUBIN
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  Je fais du judo, de la 
natation, du piano et je 
joue aux échecs. Quand on 
rentre des activités on est 
fatigué. Au judo, j’ai perdu 
une seule compétition, 
depuis 3 ans. Je suis souvent 
2e sur le podium. Mon 
père est ceinture noire, il 
s’entraîne tous les jours, 
comme Teddy Rinner. Dans 
le sport individuel, on met 
la pression sur soi. On a 
tous un ego. Si tu veux 
battre quelqu’un il faut 
d’abord te dépasser, être une 
meilleure personne. L’être 
humain n’est pas parfait. 
Quand je perds, je me dis 
que ce n’est pas grave, que 
j’atteindrai mon objectif 
la prochaine fois. Le sport 
c’est nécessaire pour moi. Je 
dirais que ça permet de se 
comprendre en étant actif. 
J’en fais pour jouer avec 
mes camarades, apprendre 
à me maîtriser, rester en 
bonne santé et apprendre le 

travail d’équipe. Parfois c’est 
compliqué le sport collectif. 
On ne sait pas toujours 
ce que pensent les autres, 
comment ils réagissent. Il 
ne faut pas penser qu’à soi. 
Mais la victoire est quand 
même meilleure en groupe. 
Ça apporte de la joie aux 
autres de partager les succès. 

À l’école, le sport ça 
permet à tous les enfants 
d’en profiter mais des fois 
je trouve que les profs nous 
en demandent trop. Faire 
des séances de sport tous 
les jours, ça n’est plus que 
du plaisir, ça ne plaît pas 
à tout le monde. Je ne suis 
pas d’accord pour forcer les 
enfants à faire du sport. 

 J’ai commencé petite à 
pratiquer la gym, la danse et 
maintenant je fais de la boxe 
avec un coach deux fois par 
semaine. C’est un sport de 
combat qui ne fait pas partie 
du programme scolaire mais 
j’initie les enfants de ma classe 
à cette pratique parce que 
je trouve que ça donne une 
force mentale précieuse. C’est 
important de comprendre 
et d’anticiper les actions de 
celle ou celui qui est en face de 
toi. Tout comme la maîtresse, 
les enfants apprennent à se 
défendre mentalement et font 
l’apprentissage des règles, 
des limites. On découvre 
qu’on ne peut pas gagner 
à tout prix. Ça s’appelle la 

résilience. Je n’aimais pas 
l’athlétisme ni l’endurance 
scolaires. Mais je pense que 
le sport à l’école fait partie 
intégrante du programme, 
comme les autres disciplines 
enseignées, même si ça n’est 
pas toujours plaisant pour 
tous. C’est très bénéfique pour 
les adultes comme pour les 
enfants. Ça permet de réduire 
le stress, ça améliore la qualité 
du sommeil, le renforcement 
musculaire. C’est aussi très 
efficace pour oublier ses 
chagrins ou ses colères. Ça 
apprend le dépassement 
de soi, la coopération, la 
collaboration. Tous ensemble, 
on s’encourage. Je transmet 
aussi la notion de tolérance à 
mes élèves. Je considère ma 
classe comme une famille, 
solidaire et soudée. 

Selvina,   
Enseignante de CP à l’école 
élémentaire Louis-Pasteur 
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Moussa, 9 ans,
École Jean-Vilar, membre du Conseil 

municipal des enfants
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« Je ne suis pas 
d’accord pour forcer 

les enfants à faire 
du sport. »

« Je pense que  
le sport à l’école  
fait partie intégrante  
du programme. »

600600C’EST LE NOMBRE  
DE MUSCLES QUI FONT 

FONCTIONNER NOTRE CORPS 

En débat

SAMEDI  
7 SEPTEMBRE
Venez rencontrer  
les clubs sportifs lors  
du forum de rentrée
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«La moyenne d’âge du personnel était élevé, car nous 
employions des femmes – et quelques hommes – en 
reconversion professionnelle et très investies. Les 
enfants, entre 2 et 3 ans, mangeaient à table avec les 

adultes, cela donnait des échanges parfois très riches ! Nous 
sortions beaucoup, tous les jours dans le jardin, l’un des plus 
beaux de Villejuif, ombragé avec de grands arbres. Nous sor-
tions également à l’extérieur : à la bibliothèque, dans les parcs, 
pour prendre le goûter dans d’autres crèches, etc. Nous avons 
même visité la caserne des pompiers ou, encore plus loin, le 
superbe château de Breteuil ! J’avais également mis en place 
des échanges intergénérationnels avec les retraités de la rési-
dence des marronniers. Nous les accueillions et nous allions 
les voir pour partager un repas, une visite, fêter la chandeleur 
! Et bien sûr nous célébrions Noël et l’été avec la Fête de la 

musique, en compagnie de musiciens. Un grand souvenir est la 
visite de l’homme-orchestre Remy Bricka, qui a enchanté autant 
les parents que les enfants ! Certains se souviendront aussi des 
carnets de vie que nous remettions aux parents lorsque l’enfant 
quittait la crèche avec des photos de toute leurs expériences chez 
nous. Ils provoquaient toujours beaucoup d’émotion !  Dernière 
anecdote : nous avons accueilli le premier bébé de l’an 2000 ! »  n

           MÉMOIRE  

Souvenirs  
de la crèche  

Robert-Lebon Des centaines de bébés y ont été accueillis.  
Des anecdotes s’y racontent par milliers !  
Après plus de 40 ans de service, la crèche  
Robert-Lebon ferme ses portes pour être rénovée 
et se réinventer. Avant de tourner cette page, 
découvrons quelques tranches de vie du lieu,  
qu’a bien connu Michèle Hamus, sa directrice  
de 1997- 2022.  

 Par Caroline Pépin  Photos Alex Bonnemaison

 Dernier moment de 
convivialité, jeudi 20 juin,  
à la crèche Robert-Lebon 
avant sa fermeture pour  
des travaux de rénovation.
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 SERVICES MUNICIPAUX 

Plus équitables, plus simples, accessibles 
et transparents, les nouveaux tarifs des 
services municipaux qui vont s’appliquer à 
la rentrée seront plus faciles à comprendre. 
Point de départ : un nouveau mode de calcul 
du quotient familial.

Les tarifs 
évoluent

C’est quoi le quotient Caf ?
Il sert à donner une image de votre 
situation financière en fonction de vos 
revenus. Il se calcule chaque année 
puisqu’il dépend de vos impôts et de 
vos autres revenus. En cas de 
changement de situation, il peut être 
mis à jour plus facilement et donc 
s’ajuster à vos besoins.

Est-ce que je suis 
concerné•e?
Toutes les familles dont les enfants 
sont inscrits aux activités péri, extra 
scolaires et à la pause méridienne 
sont concernées. Mais aussi les 
seniors, pour le portage de repas, les 
séjours et sorties, les sportifs qui sont 
inscrits dans les différents clubs et à 
l’École municipale des sports, ainsi 
que tous ceux qui veulent profiter de 
l’offre culturelle de la Ville : 
médiathèque, Maisons pour tous, 
École municipale des Beaux-Arts…

Comment calculer mon 
quotient Caf ? 
Il n’y a plus qu’une démarche à faire 
pour tout·e·s les Villejuifois·e·s.
Et cela se passe sur le portail Familles :
1.  Rentrez dans votre espace avec 

votre identifiant et mot de passe
2.  Allez dans la rubrique  

« Mon dossier »
3. Puis « Modifier mes coordonnées »
4. Puis « Mes ressources »
5. Cliquez sur « Déclarer »
6.  Renseignez votre nom et prénom, le 

numéro d’allocataire et le code 
postal

7.  Cochez « Je certifie sur l’honneur 
l’exactitude des informations 
portées ci-dessus »

8. Cliquez sur « Terminer »

Et si je n’ai pas d’accès  
au portail Familles  
ni de numéro d’allocataire 
de la Caf ?
Dans ce cas, pas de problème, vous 
pouvez vous rendre au service 
Formalités et Vie scolaire ou dans 
une mairie annexe. Les agent·e·s vont 
vous aider à faire votre dossier.

 Service Formalités et vie scolaire
Esplanade Pierre-Yves-Cosnier 01 45 
59 21 70 / Lundi, mardi et mercredi de 
8h30 à 12h et de 13h30 à 18h / Jeudi  
de 8h30 à 12h / Vendredi de 8h30à 
12h et de 13h30 à 17h.

Calculer  
mon  

quotient 

Infos clef 
➔ La Ville utilise 
maintenant votre 
quotient familial Caf 
pour calculer vos 
tarifs personnalisés.
➔ Le calcul Caf est à 
faire tous les ans 
avant le 31 août.

L a Ville vient d’étendre sa convention avec la Caf, 
déjà utilisée pour le calcul des tarifs des crèches, 
à d’autres services. Elle utilise maintenant 

votre quotient familial Caf pour calculer vos tarifs 
personnalisés. Les nouveaux tarifs sont calculés selon 
un taux d’effort. C’est plus cohérent, plus juste et plus 
équitable. La mise à jour Caf se fait directement sur 
le portail Familles. En quelques clics, c’est fait ! Fini le 
dossier papier. Une seule démarche en ligne suffit. 

Ce que vous payez pour les 
services publics municipaux 
n'est jamais un coût réel 
mais un reste à charge. 

© LUCILE CUBIN
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TENDANCES / TREND  

Par et pour
 nos ados !

Chers parents, prêts pour les révisions 
estivales ? Voici une sélection de 

contenus à écouter, regarder ou lire 
cet été, pour vous mettre à la page de 

ce que vos enfants adorent.

Actualités

Podcasts  
de l’été 
Unissons – la web radio numéro 1 
dans les quartiers sud de Villejuif, 
enregistrée à la MPT Gérard-Philipe avec 
Les Muses de Paris - épisode du 19 juin 
autour des Jeux Olympiques et 
Paralympiques. (durée : 17:47 min)

Nos réseaux ont du talent :  
Les élèves de CM1A de l'école Robert-
Lebon vous proposent une chronique 
audio autour du sport et de la culture à 
Villejuif à travers des interviews de 
personnalités. (durée : 30 min par 
épisode)

Les élèves du lycée  
Darius-Milhaud ont réalisé  
3 podcasts  Dans le cadre  
du concours Réinventer le monde :
Ecoville, réalisé par Wassim, Hugo, 
Kevin, Hatim et Nayad. Ce projet est 
arrivé 2e dans la catégorie Lycée du 
concours. (durée : 4:24 min) 

Derrière la carte postale, une 
fascinante épopée sous-marine pour six 
jeunes filles parties en road-trip en 
Australie. (durée : 6:35 min)

Ce que je défends, par Anthony, 
Frédéric et Kevin (durée : 4:22 min)

3 jeux  
vidéo 

3 livres 

Animal crossing 
C’est un jeu de créativité et 
toute la famille peut y jouer. 

Fortnite 
C’est un jeu intéressant car il 

développe l’esprit stratégique, 
mais à petite dose. 

Enzo   Mon manga préféré ! Il 
raconte l’histoire d’Enzo Lefort, un 
escrimeur français qui est devenu 
champion du monde. Sous forme 

de manga, je trouve que c’est plus 
intéressant qu’en roman. 

Anatole Latuile   C’est très 
drôle. Il fait beaucoup de bêtises 
et on peut facilement imaginer 
que c’est un camarade de classe.

Mortèle Adèle  On suit Adèle 
à l’école est aussi en famille. 
J’adore son second degré. En plus 
j’ai appris que l’auteur avait été 
victime de harcèlement scolaire 
donc je trouve son travail super. 

Brawl Star
C’est un jeu d’équipe sur 

smartphone. On peut y jouer à 
plusieurs en ligne et les 

personnages sont supers. 

LES BONS 
CONSEILS  
DE NOHAM 

9 ans,  
membre du CME 

Retrouver tous 
vos podcasts 

de l'été
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Actualités

Vous avez emménagé à Villejuif cette 
année et souhaitez découvrir votre ville, 
vos services publics ? Vous souhaitez 
entrer en contact avec vos nouveaux 
voisins dans une ambiance conviviale ? 
La Ville vous donne rendez-vous samedi 
5 octobre pour une visite guidée 
matinale au départ de l’esplanade 
Pierre-Yves-Cosnier, une cérémonie 
d’accueil avec vos élu·e·s et un cocktail 
de bienvenue au Théâtre 
Romain-Rolland. 

  Inscrivez-vous avant le 28 septembre. 
Flashez ce QR code 

R encontrée à l’antenne jeunesse 
sud, la jeune Bouchra, nous 
a parlé de son arrivée récente 

en France, et à Villejuif en particulier. 
L’adolescente, passionnée de danse, 
garde un souvenir vif de son enfance 
en Algérie. Elle vous présente le vil-
lage kabyle où elle a grandi, à plus de 
1 400 kilomètres, de l’autre côté de la 
Méditerrannée.  

« Je m’appelle Bouchra et j’ai 15 ans. Je suis 
née en Algérie, j’y ai vécu 14 années. Je suis 
arrivée en France en regroupement familial 
avec mes parents. Aujourd’hui, je me sens très 
bien, je fréquente le Maj sud pour participer 
à l’atelier théâtre et jardinage et le Clas pour y 
faire mes devoirs. Ma ville natale en Algérie 
se nomme Boumerdès située en grande 
Kabylie, c’est une région riche en ressources 
naturelles. C’est une ville côtière très touris-
tique, surtout l’été. Boumerdès est une desti-
nation pour ceux qui recherchent le confort, 
la détente et la tranquillité. L’une des priorités 
de ma région est la sécurité et le tourisme. » 

De Boumerdes  
à Villejuif

Bienvenue  
à Villejuif 

 Seniors  Voilà l’automne, j’aperçois les séjours En plein 
été, il est déjà temps de s’inscrire pour nos seniors qui souhaitent voir du 
pays quand les feuilles commenceront à tomber. 3 destinations de choix 
sont proposées cette année. Direction Saint-Geniez-d’Olt, station verte 

de la vallée du Lot, pour 5 jours (21-25 octobre) dans un hôtel 3 étoiles, en chambre double (30 places). 
Vous êtes plutôt plage et randonnées ? Alors c’est parti pour 8 jours (3-10 novembre) dans le Golfe de 
Saint-Tropez, en hôtel-club (30 places). C’est la culture qui vous plaît ? Alors Nantes est faite pour 
vous. Découvrez la pendant 8 jours (9-16 décembre) en village vacances. 

  d’infos et inscriptions : Service des retraités / 155, rue Jean-Jaurès / 01 86 93 32 20 / sur place 
les lundi, mercredi et vendredi de 9h à 12h et de 13h30 à 17h et les mardi et jeudi de 9h à 12h.

Visites  
guidées

 NOUVEAUX HABITANTS

Villejuif accueille chaque jour de nouveaux habitants, venus du monde 
entier. Prendre ses marques tout en partageant ses histoires passées, voilà 
la richesse d’une ville qui construit des ponts plus que des murs. Rencontre 
avec une nouvelle Villejuifoise et invitation à se rencontrer à la rentrée.

Bouchra, 15 ans, vous 
propose de découvrir 
Boumerdes et sa plage.

NUMÉRO D'ÉTÉ  2024
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Actualités

Nature en ville 
De petites bulles de verdure, de fraîcheur et de biodiversité 
se cachent parfois à quelques pas du tumulte de la 
circulation. Voici 3 lieux où la nature est apprivoisée par les 
tout-petits comme les grands. Ici, on respire !

  écrit par Marie-Pierre Grassi

« Au début, j’aimais pas 
trop mais en vrai c’est 
trop bien. Ça donne 
envie d’acheter un 
terrain et de planter. »
Abderr, 15 ans

« L’été, je conseille de recouvrir le sol des cultures  
d’une couche de 5 à 10 cm, faite de feuilles et d’écorces. 
Cette technique s’appelle le paillage et permet  
à la terre de rester humide, donc d’arroser moins. »
Ylane Si Hamdi, 18 ans

Mercredi paillage 
Mercredi après-midi, le service 
jeunesse donne rendez-vous à la 
parcelle n°11 des Jardins partagés 
des Hautes-Bruyères, celle que le 
Conseil départemental lui prête. 
À peine arrivés, les jardiniers en 
herbe, âgés de 11 à 17 ans, 
s’équipent de gants et d’outils. Au 
programme du jour, plantation 
d’ail et d’échalote sous la 
direction du très motivé Ylane Si 
Hamdi, 18 ans et titulaire d’un bac 
pro aménagement paysager. 

Il y avait un jardin   Qui s’en 
douterait ? Un paisible jardin se cache 
derrière la Friperie solidaire Emmaüs. 
Derrière la maison dont les derniers 
propriétaires étaient pépiniéristes, on 
découvre un imposant cerisier et 
quelques autres arbres fruitiers. Aux 
heures d’ouverture, chacun peut profiter 
du Caf’tiers qui sert, sous les ombrages, 
boissons chaudes ou fraîches. Les 
associations qui se partagent les 
parcelles dévolues au potager s’affairent 
juste à côté. Salades croquantes, 
tomates et framboises occupent des 
plates-bandes bien dessinées. Si les 
bénévoles et adhérents de l’hôpital 
Paul-Guiraud cultivent une parcelle 
depuis plusieurs années ceux de la 
Maison Gérard-Leduc ont découvert la 
leur au mois de mai. Le jardin ouvrait 
d’ailleurs ses portes à toutes et tous 
samedi 22 juin. Les participant•e•s n’ont 
pas boudé leur plaisir de se retrouver 
dans cet îlot préservé.

Pas de vacances pour les cocotes   
« Pendant la fermeture estivale, nous aurions pu 
envoyer Poulette, Valentine et Choupette dans leur 
ferme natale, explique Florence Arondel, directrice de 
la crèche Paul-Vaillant-Couturier. Mais les 
changements sont stressants pour les poules ». Alors 
cet été, durant la fermeture, son adjointe et elle les 
nourriront. Avec quand même une conséquence pour 
les intéressées : ce ne sont plus les petites mains des 
enfants qui viendront leur porter les feuilles de salade 
ou ramasser des œufs. Ces activités « exercent la 
motricité fine, ajoute la professionnelle. Mais ce n’est 
pas le seul objectif de notre poulailler. Il développe le 
lien avec la nature, le respect des animaux et de leurs 
besoins. Il permet des activités à l’extérieur. » 

On y va ?

Friperie solidaire, 123, avenue  
du Colonel-Fabien, Ouverture 
 les mercredi, vendredi et 
samedi 10h45-13h et 14h-19h
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 LIGNE 14 

Aller-retour  
vers le futur 

Avec le prolongement de la ligne 14 du métro, 
l’été comme le quotidien pourront plus que 
jamais se vivre du nord au sud de Paris. Dès 

le jour de l’ouverture, la jeunesse, qu’elle soit 
lycéenne, étudiante ou laborieuse, était là 

pour arpenter et s’approprier cette première 
étape du futur des transports franciliens.

  écrit par Kévin Gouttegata  photos Sylvie Grima 

Actualités

L undi 24 juin, bulles de savon et concerts 
de musique inaugurent les nouvelles 
gares. Les visiteurs font la queue pour 

se prendre en photo avec le panneau iconique 
qui indique le nom des stations sur les quais. 
Valentin, 17 ans, passionné de transports, a 
visité toute la ligne de Saint-Denis-Pleyel à 
l’aéroport d’Orly : « ce sont de belles stations, 
grandes, aérées, propres. C’est une modernisation 
qui va changer la vie de beaucoup de riverains. »

Les futurs voyageurs quotidiens passent 
pour la première fois les portiques. À Hôpital 
Bicêtre, Maïa Cissé, 26 ans, psychologue, re-
tourne à Paris où elle habite après une journée 
auprès des patients : « c’est vraiment une bonne 
nouvelle. Ça représente pour mes trajets un gain de 
temps, de facilité et de qualité. Ça ouvre sur Paris. 
Et Paris vers l’extérieur. Cela va dans le bon sens. »

Voyage, voyage
Les trains filent avec la régularité du mé-

tro automatique. Entre les deux stations qui 
encadrent la ville, Hôpital Bicêtre et L’Haÿ-
les-Roses, on peut apercevoir filer les quais 
de la future station Villejuif Gustave-Roussy 
qui devrait s’ouvrir en fin d’année, le temps 
de finaliser les travaux d'interconnexion des 
lignes 14 et 15. D’ici, il ne faut qu’une dizaine 
de minutes pour rejoindre l’aéroport, où une 
grande fresque représentant la capitale et sa 
tour Eiffel accueille les voyageurs. Jennifer 
Vial, 29 ans, y descend avec ses valises. Ré-

gulièrement entre Paris et Madrid pour son 
travail, elle gagnera du temps à chaque trajet : 
« c’est très pratique. Ce sera bénéfique pour les Pa-
risiens et les touristes. Et je l’espère pour l’écologie. 
C’est une bonne chose de proposer d’autres modes 
de déplacements, dans la mesure ou ça permet aux 
habitants des banlieues de se déplacer et de retirer 
des voitures des routes. »
La ligne 14, comme la prochaine ligne 15 du 
Grand Paris Express qui facilitera les trajets 
de banlieue à banlieue, ne représenterait-elle 
pas une première avancée vers les transports 
du futur ? Pour Jéthro Brault-Chouchane, 
18 ans, ceux-ci seront « 100% automatiques, 
rapides, avec de belles stations, grandes et aérées, 
décorées d’œuvres d’art… Un peu comme la 14 
finalement ! »  n

« Le prolongement 
est une bonne chose, 
qui désenclave cette 
partie du 94 et offre une 
alternative fiable pour 
se déplacer. Ça va aider 
beaucoup de gens. Les 
stations sont modernes, 
avec de l’espace et une 
belle architecture. C’est 
aussi un avant-goût de 
la ligne 15 pour voyager 
de banlieue à banlieue. 
Grâce à ces nouveaux 
transports, on aura 
encore moins besoin de 
la voiture et il y aura 
moins de pollution. »
Marco Dosso, 23 ans, 
habite Vitry-Sur-Seine et 
travaille dans un collège 
du Kremlin-Bicêtre
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Actualités

Prochain Conseil mercredi 9 octobre

La rediffusion du Conseil 
municipal est ici

L’essentiel  
du CM du 24 juin 

SOLIDARITÉ

Don pour  
la Ville d’Arques
Arques dans le Pas de Calais, a 
connu l’hiver dernier trois épisodes 
successifs d’inondations majeures. 
Villejuif fait un don exceptionnel 
de fournitures pour permettre à 
plusieurs écoles de rouvrir et à la 
médiathèque de proposer à nouveau 
des activités.

Accueil des réfugiés 
palestiniens 
La situation humanitaire est 
dramatique dans la bande de Gaza. 
Afin d'anticiper l'arrivée de familles 
gazaouies qui viendront demander 
l'asile à la France, Villejuif, ville 
hospitalière et de soin, créera les 
conditions d’une prise en charge 
médicale des réfugiés en lien avec 
l’ambassadrice de Palestine.

Pouvoir d'achat  
Face à l’inflation, Villejuif s’est 
engagée dans un effort significatif 
de revalorisation de ses agent·e·s. En 
2024, l’équipe municipale a réservé 
une enveloppe de 450 000 € pour 
une prime « pouvoir d’achat », soit 
entre 300 à 800 € selon le revenu 
annuel brut de l’agent. 

SANTÉ

Nouveau Centre 
municipal de santé 
La Commune ouvrira en septembre 
un nouveau centre de santé dans 
le quartier des Esselières afin 
d’améliorer l’offre de soins en termes 
de généralistes et de soins infirmiers. 
Il est dénommé CMS Missak et 
Mélinée Manouchian.

Suivez ce Conseil municipal  
sur facebook, villejuif.fr et youtube 

La séance du Conseil municipal du lundi 24 juin 
s’est ouverte à 17h avec une heure citoyenne sur 
le thème du sport. Plus de 60 rapports ont été 
présentés à la délibération des élu·e·s. 
Retrouvez-les sur le site internet de la Ville 
www.villejuif.fr dans la rubrique Ma ville / Ma 
Mairie / Le Conseil municipal. Voici 4 infos clefs.

RÉSULTATS

Élections législatives   Dimanche 30 juin avait lieu le 
premier tour des élections législatives. Sophie Tallié-Polian est réélue 
députée de la 11e circonscription du Val-de-Marne, dès le premier tour, avec 
58,27% des suffrages contre 18,68% pour Nathalie Picot, candidate de la 
majorité présidentielle et 14,99% pour Sylvie Bouchot du Rassemblement 
national. Le taux de participation est de 62,60 %.

Sophie Tallié-Polian  
Nouveau Front populaire 

58,27%
Nathalie Picot  

Ensemble ! majorité présidentielle
18,68%

Sylvie Bouchot  
Rassemblement national

14,99%
Cédric Rivet-Sow  

Divers droite
3,22%

Charles Mariaud  
Union des Démocrates  

et Indépendants
 2,68% 

Lydie Cousty  
Reconquête
1,03%

Christine Samson  
Lutte ouvrière

0,79%
Sébastien Sugranes  
NPA révolutionnaire 

0,34%
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Sophie Taillé-Polian, députée  
du Val-de-Marne, Djamel 
Arrouche son suppléant et  
Pierre Garzon, maire de Villejuif.
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Cet été 2024 est synonyme de Jeux olympiques 
et paralympiques. Pour l’occasion, Villejuif 

compte bien proposer du sport toutes et tous, 
notamment au cœur des quatre villages 

Villejuif Respire. Initiations, olympiades, 
parade, spectacles, choré de l’été… échauffez-

vous bien, il va y avoir du sport ! 

GGrrandAnandAnggleleGrandAngle

Ramenez l’été  
à la maison

VILLEJUIF RESPIRE 

 © LUCILE CUBIN

NUMÉRO D'ÉTÉ  2024 13



Grand Angle

Tous jeux, tout flamme
Le 21 juillet prochain, la flamme olympique passera 
par Villejuif avant de rejoindre Paris, le 26 juillet, 
pour la cérémonie d’ouverture. Celle-ci prendra la 
route à 16h20 devant l’Institut Gustave-Roussy pour 
se diriger vers Vitry-sur-Seine. À cette occasion, 
vous pourrez, vous aussi, participer aux festivités 
grâce aux animations ludiques, sportives et cultu-
relles proposées par les associations locales et les ser-
vices municipaux dans le parc des Hautes-Bruyères. 
Le même jour, venez vous joindre à une grande 
parade de 9h à 12h30 pour célébrer le sport popu-
laire. Le départ est donné place de la Paix pour une 
déambulation jusqu’à la rue de Verdun. Pour prépa-
rer l’événement, des ateliers sont proposés dans les 
villages Villejuif Respire et dans les centres de loisirs. 
Vous pourrez y concevoir votre propre flamme ou 
pancarte aux couleurs des Jeux.

 L
e top départ est lancé depuis le 21 juin. 
Les festivités de l’été ont commencé en 
musique et se sont poursuivies en tenue 
de sport avec la journée mondiale olym-

pique et paralympique, le 23 juin. C’était l’occasion 
de mettre en avant les valeurs d’inclusion, de diver-
sité culturelle et d’universalisme que porte la Ville, 
labellisée Active et sportive, et Terre de Jeux. En 
effet, le stade nautique Youri-Gagarine et le stade 
Louis-Dolly, inauguré ce même jour après des tra-
vaux de remise aux normes, sont répertoriés au sein 
du catalogue des structures d’entraînement pour les 
fédérations internationales des Jeux olympiques et 
paralympiques.

Villages départ 
Chaque année en France, un enfant sur trois ne part 
en vacances et la récente inflation oblige certaines 
familles à sacrifier ce moment précieux de répit, de 
loisirs et d’évasion. Villejuif se transforme donc à 
nouveau en villages vacances avec quatre lieux d’ani-
mations : l’école maternelle Louis-Pasteur du 9 au 18 
juillet, le parc départemental des Hautes-Bruyères 
du 19 au 27 juillet, le parc du 8 mai du 30 juillet au 8 
août et le parc Normandie-Niemen du 9 au 17 août. 
On y retrouvera des structures gonflables, des tour-
nois, des diffusions d’épreuves olympiques, des spec-
tacles, les propositions associatives et citoyennes de 
l’appel à projet estival, des projections de films, des 
barbecues... 

3,2,1… À vos baskets ! Cette année, les vacances 
seront sportives : JOP, Villejuif Respire, stages 
multisports, séjours… Durant deux mois, les 
services municipaux, les clubs et les associations 
vont vous faire vivre un été en équipe, tout en 
smatchs, dribles, battles et rebonds. 

Villejuif 
s’enflamme 

pour le sport 

Ké 
zako

La flamme olympique
Durant les premiers Jeux 
Olympiques de la Grèce 

Antique, la flamme olympique 
n’existait pas ! C'est en 1928 

que la Flamme fait son 
apparition, en restant allumée 

dans le stade Olympique 
d’Amsterdam durant toute la 
compétition. En 1936, lors des 

Jeux de Berlin, l’allumage 
traditionnel et le relais de la 
Flamme jusqu’à la cérémonie 
d’ouverture sont mis en place 

pour la première fois. Une 
tradition qui perdure jusqu’à 

aujourd’hui !

  Écrit par Marie Pré  photo :  Lucile Cubin
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Notre but, cet été, est de faire 
participer tous les habitant·e·s aux Jeux 
olympiques et paralympiques afin de 
leur permettre de se mettre ou remettre 
à la pratique sportive, de se motiver 
tous ensemble. Le sport est aujourd’hui 
une question de santé publique.  
En France, le taux d’obésité s’élève  
à 17% contre 8,5 en 1997. À Villejuif,  
nous avons donc pour ambition de 
promouvoir la pratique sportive afin de 
permette à tout un chacun de se sentir 
bien. De plus, compte tenu de la période 
politique actuelle, il est important  
de souligner que c’est également  
un vecteur de lien social. Il permet  
de fédérer, de faire des rencontres, de  
se retrouver. Dans la pratique et  
durant les matchs, nous sommes tous 
coéquipiers quelles que soient nos 
origines, notre orientation sexuelle… 
notre objectif commun est de prendre 
du plaisir. Et c’est ce que je vous 
souhaite, à toutes et à tous, pour cet été.  

Envie d’ailleurs ? 
De multiples animations sont également program-
mées au départ de Villejuif. Prenez la direction de 
Ouistreham, Merville Franceville et Houlgate pour 
vous essayer aux sports de plage tous les mardis et 
jeudis. Ou bien partez à l’aventure lors des sorties 
à la campagne tous les mercredis du 10 juillet au 
21 août. Nos jeunes sportives et sportifs bénéficient 
également de mini-séjours et sorties accompagnées 
pour prendre l’air, voir du pays, découvrir d’autres 
horizons.

Tous ensemble à la ligne d’arrivée !
Quel que soit votre âge, apprenez à nager avec l’USV 
Natation et le stade nautique Youri-Gagarine, pre-
nez le temps de vous détendre avec du yoga à la 
MPT Jules-Vallès avec l’association L’Atelier d’à 
côté, découvrez le Pilate et le stretching avec l’USV 

éducation physique. Retrouvez aussi les clubs de 
boxe, de judo ou de badminton tous les matins, du 
mardi au jeudi, au stade nautique pour profiter 
d’une séance avec Dimension famille. Vous préfé-
rez la pratique libre ? Course à pied, tennis, basket, 
marche, vélo et roller… Forte de ses 7 parcs, de ses 
9 city stades, de son parc de musculation de street 
workout, de ses pistes cyclables… Villejuif est votre 
terrain de jeu pour l’été ! Alors à vos marques, prêts ? 
Profitez.  n

Les jeunes Villejuifois·e·s ont 
testé la choré de l'été le 23 juin 
dernier lors de l'inauguration 
du stade Louis-Dolly.

Grand Angle

Demandez  
le programme !

Retrouvez tout  
le programme des animations 

respire.villejuif.fr 

Parole  
d’élu          Guillaume Bulcourt
12e adjoint Sports  
pour tous·tes et J.O. 2024
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Grand Angle
 DÉCOUVERTE    

Pépé-pétanque 
S’initier à la pétanque. C’est l’objectif du premier tournoi de boules 
organisé par l’école Jean-Vilar pour les classes de CM1. À l’initiative 
des enseignants, les élèves ont découvert la discipline avec le club 
de pétanque.  

Au centre du terrain de pétanque, encouragés par leurs camarades, Nao et 
Hugo vont lancer leurs premières boules en visant droit vers le cochonnet. 

Comme tous leurs amis, ils veulent gagner le tournoi organisé par l’école Jean- 
Vilar et le club de pétanque. C’est une première pour les trois classes de CM1 qui 
participent. « Au début, je pensais que c’était un sport de papi », dit Tom. Ce n’est pas 
le seul à avoir pensé ça. « Après trois jours d’entraînement avec le club, j’ai bien aimé 
mais je n’ai pas compris toutes les règles », explique Selyan. À droite, un peu plus 
loin, Alicia et Allyson font une autre partie. C’est Ernesto, le président de la sec-
tion, qui compte les points. « La pétanque se joue en tête à tête, en duo ou en trio. Les 
joueurs ont toujours trois boules à la main. Le but du jeu est d’arriver le plus près du co-
chonnet. » L’occasion pour le club de partager son sport avec les enfants villejui-
fois. « On est très content de recevoir l’école Jean-Vilar. C’était leur idée et cela permet de 
faire découvrir la pétanque aux plus jeunes et de changer l’image de la discipline », sou-
rit Ernesto. Plaisir partagé par les 75 petits boulistes. La rencontre s’est terminée 
par un très bon goûter. Au final, c’est la classe de CM1 B qui remporte le tournoi. 
Mais les deux autres classes sont elles aussi reparties avec une coupe.  

 USV Pétanque / Boulodrome Paul-Dubuisson / 25 à 43, rue Youri-Gagarine 
A partir de 9 ans, tous les jours de 14h à 19h. / petanquevillejuif@gmail.com 

 BRÉSIL  

Viva a Capoeira ! 
Art martial afro-brésilien la capoeira a été créée au 16e 
siècle par les esclaves, durant la traite négrière.   

L’Association culturelle et sportive de capoeira Muzenza trans-
met ses racines et axe sa pratique sur un volet non-violent, une 

dimension sportive, l’apport culturel et le relationnel. « Entre nous il 
n’y a pas de combattants mais des joueuses et des joueurs », rappelle Pierre 
Fritz, son fondateur qui enseigne dans une parité femmes hommes, 
de 7 à 56 ans. Rencontre avec Lucie Vassout, étudiante villejuifoise 
championne d’Europe en 2018.

Pourquoi la capoeira ? J’y suis venue par mes parents à 5 ans pour 
canaliser mon énergie, et puis l’association était tout près de la mai-
son. Quelle dimension vous attire le plus ? Tout m’attire. Outre la 
dimension sportive j’ai découvert une culture, une histoire. J’ai 
appris le portugais, les chants des esclaves et je me suis pris de pas-
sion pour la musique brésilienne.  Quels bienfaits en tirez-vous ? Une 
belle forme physique, une meilleure mobilité, un gros bagage tech-
nique, et aussi l’esprit de camaraderie.

 ACCM Capoeira / www.accmuzenza.url.ph  / À partir de 7 ans, cours d’essai 
gratuit à la MPT Jules-Vallès les mardis, mercredis et vendredis selon l’âge. 
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Témoignages
France, États-Unis ? Brésil ? Angleterre ? Un voyage 

sportif ça vous tente ? À travers leur activité, nos 
jeunes ambassadrices et ambassadeurs de l’été 
nous font découvrir des sports nés et pratiqués 

aux 4 coins du monde, aux cultures et aux règles 
variées. Un coup de cœur pour la rentrée ?

  Écrit par Tess, Jeanne, Arthur, Amine de l'école élémentaire Jean-Vilar et Frédéric Lombard

« Faire découvrir la 
pétanque aux plus jeunes et 
changer l’image de la 
discipline. »

« Entre nous il n’y a pas 
de combattants mais des 
joueuses et des joueurs. »
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 AU TOP 

Je ne m’interdis rien  
Zakaria escalade les parois et joue au foot 
en salle avec l’ardeur d’un gamin de son 
âge, à un détail près : son déambulateur 
n’est jamais très loin.  

Porteur d’un handicap moteur de naissance, le 
jeune téméraire de 10 ans a une devise : ne rien 

s’interdire. Cet écolier en CM1 à Jean-Vilar croque 
la vie à pleines dents. « Je me suis fixé des défis, mener 
une vie comme les autres et faire du sport comme les 
copains », assure le jeune défenseur du Villejuif 
Futsal Club. Il y est entouré d’une grande bienveil-
lance. L’escalade est un challenge relevé avec la 
psychomotricienne qui le suit. Entre l’école, le 
sport jusqu'à deux fois par semaine, les séances de 
kiné, d’ergothérapie et d’orthoptie, Zakaria affiche 
un agenda de ministre. Et il trouve encore le temps 
de siéger au Conseil municipal des enfants. « Il a 
postulé parce qu’il a des remarques à faire sur la can-
tine », dit sa mère en souriant. « Mon handicap n’est 
pas un frein mais un accélérateur », assure Zakaria. Il 
sait ce qu’il veut et où il va. À son rythme. 
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BASKETBALL 

Double pas, dribble et dunk !
Parmi les pépites de l’association LabSkills, il y a 
Imany. À 12 ans, elle est championne régionale et voit 
déjà son avenir sous les paniers de basket.   
Panier d’or : le parc des Hautes-Bruyères. « C’est un city stade très 
grand et fréquenté surtout par les basketteurs, il est facile de constituer 
des équipes pour faire des matchs. » 
Panier d’argent : le parc Pablo-Neruda, derrière la mairie. « Ce 
city stade est en bas de chez moi. Les paniers sont à la bonne hauteur, le 
revêtement est excellent et les lignes sont bien tracées. »
Panier de bronze : le city stade en face de l’hôpital Paul-Guiraud. 
« Il n’y a pas beaucoup de monde et on peut s’y entraîner en toute tran-
quillité. »

Biberonné au basket à Villejuif, Ibrahima Diallo a fondé l’associa-
tion LabSkills qui utilise le basket comme un vecteur de promo-
tion de jeunes talents, qu’il forme, conseille et accompagne vers 
l’excellence. « Nous entourons le joueur d’un environnement propice à 
son épanouissement personnel et sportif », explique le coach. 

  labskillsbasketball.com / 07 67 54 48 80 / Instagram : 
labskillsbasketball 

« Mon handicap 
n’est pas un 

frein mais un 
accélérateur. »

« Imany est  
une pépite  
du basket. » 
Ibrahima Diallo
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L a matinée est encore fraîche 
malgré le soleil et un mois de 

juin déjà bien avancé. Cela n’a pas 
empêché Nadège de venir au jardin 
du stade nautique Youri-Gagarine 
pour la dernière de Dimension 
famille de l’année scolaire. 
Accompagnée de ses 2 enfants, des 
jumeaux de 11 ans, elle a rejoint la 
dizaine d’adultes et d’enfants sur des 
tapis roses et bleus, aux sons d’une 
musique tonique, pour une session 
de renforcement musculaire sous la 
direction de deux coachs sportifs. 
« C’est la première fois que je viens. Je 
n’ai pas toujours le temps de faire du 
sport entre les enfants et le travail. Je 

fais un peu de gym à la 
maison et de la course à 
pied. Alors là j’en profite un 
maximum aujourd’hui ! », 
déclare la maman de 43 
ans, ingénieure en 
informatique, souriante 
et pleine d’énergie, qui 

file retrouver Maëva et Mathis sur le 
stand de tir au pistolet. Genou à 
terre, œil dans le viseur, elle réalise 
un 5/5 ! 

Défis à relever 
Le choix d’activités est pléthorique : 
jeux gonflables et bac à sable pour 
les plus petits, tir à l’arc, badminton, 
lancer de disque ou ping pong pour 
les plus grands. Il y a même un palet 
breton et un jeu d’estaminets. « Le 

principe de Dimension famille est de 
permettre à des parents de faire du sport 
avec leurs enfants ou de les avoir à 
proximité en toute sérénité, confie 
Guillaume Bulcourt, adjoint au 
maire en charge des sports pour 
toutes et tous. Mine de rien, quand on 
veut occuper les enfants, c’est toujours 
payant. Là c’est gratuit, c’est bon pour la 
santé, avec, en plus, des animateurs 
qualifiés. »

Rejoignez le mouvement  
Lancée en septembre 2023, 
Dimension famille est une activité 
mensuelle réunissant à chaque fois 
une centaine d’habitant·e·s, des 
petit·e·s aux retraité·e·s, et qui est 
devenue au fil du temps un moment 
de rencontre entre familles et 
ami.e.s. « On va la maintenir pour 
l’année prochaine et augmenter les 
fréquences », annonce Mickael Hoppé, 
coordinateur des actions sportives 
de la Ville. Cet été, Dimension 
famille continue tous les matins, du 
mardi au jeudi dans le jardin du 
stade nautique avec la participation 
des clubs de sport comme la boxe ou 
le judo. Nadège est ravie : « Ce n’est 
pas toujours évident de faire du sport 
toute seule mais je vais me motiver pour 
venir cet été ! »

Le 15 juin, c’était la dernière 
de Dimension famille de 
l’année scolaire, rendez-vous 
mensuel des enfants et des 
parents pour faire du sport 
ensemble. Mais l’été 
n’annonce pas la fin des 
activités… 

  par Weilian Zhu  Photo Xiwen Wang

On y va ?
Stade nautique,   

67, rue Youri-Gagarine

« C’est familial et très 
sympa car je fais du 
sport avec ma maman. 
Elle me donne plein de 
conseils comme par 
exemple comment bien 
tendre la jambe.»
Maëva

ÉVEIL MUSCULAIRE     

Familles toniques !
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En imaEn imagges es  

Et continuez de 
suivre Villejuif 
sur Instagram
@villevillejuif

Retrouvez  
la vidéo Fête  
de la musique

Chantons l’été !
Dans les écoles, dans les parcs Pablo-Neruda et 

Normandie-Niemen, dans les rues, en terrasse des 
commerçants du centre-ville… Les sons rythmés se sont 

fait entendre aux quatre coins de Villejuif pour 
annoncer, enfin, l’arrivée de l’été. Jazz, musique 

classique, orgue de barbarie, rock, électro ou encore 
sonorités brésiliennes et afro… Il y en avait pour tous 

les goûts pour cette Fête de la musique 2024.

21/06
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Vous faites Villejuif

✒ par Caroline Pépin et Marie Pré
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CULTURE  

Alors, on danse ? 
Céline Audebert, professeure de danse au 
Conservatoire Joséphine-Baker de Villejuif,  
s’est prêtée au jeu de l’interview avec  
son élève et apprentie journaliste, Eulalie.  
J’ai commencé à danser à 6 ans. À 16 ans je me suis mise au 
jazz, au classique puis à la danse contemporaine. Pourquoi 
je suis devenue danseuse ? Je ne savais pas que j’avais cette 
envie en moi. Je pensais, plus jeune que c’était naturel, 
que tout le monde aimait danser. Le sport et la danse ont 
des similitudes, liées au corps. Ils demandent une bonne 
hygiène de vie, de sommeil, font travailler les muscles 
et le cardio. Mais la danse n’a pas le même objectif. On 
n’est pas dans un championnat mais dans une pratique 
plus émotionnelle, dans le registre de la sensibilité et de 
la fragilité. La danse contemporaine, c’est l’expression 
de soi dans un groupe. Ça permet de mieux se connaître, 
connaître et respecter son corps, proposer, être à l’écoute 
de l’autre, se challenger, monter sur scène et connaître 
l’émulation. 

 Conservatoire de danse Joséphine-Baker  
159, avenue de Paris / 01 53 14 15 99 

« Je puise dans mon propre 
savoir pour le restituer de 
façon ludique et plaisante. » 

ÉLOQUENCE

L’art des mots
Fatoumata Dembele, élève en classe de 2nde métier  
de la relation client au lycée Darius-Milhaud, manie 
les mots comme personne.  
À 15 ans, la jeune Villejuifoise a participé au concours 
d’éloquence de l’association Trouve ta voix et a trouvé la sienne. 
Finaliste du concours, elle termine deuxième en répondant 
à la question « Qu’est-ce qui nous lie ? » « Une question simple 
en apparence, mais qui révèle toute la complexité de l’humanité », 
a commencé Fatoumata devant le jury. Ce concours, elle en 
rêvait depuis longtemps. Elle, qui voulait devenir hôtesse de 
l’air, s’imagine aujourd’hui être députée pour défendre des 
causes. « Grâce à l’éloquence, on peut entendre beaucoup de monde 
en écoutant une seule personne ! », conclut Fatoumata.

Vos initiatives 
commerciales, 
artistiques, 
associatives

 « Grâce à l’éloquence, 
on peut entendre 

beaucoup de monde en 
écoutant une seule 

personne !  »

© LUCILE CUBIN 
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BEAUTÉ  

Cheveux chouchoutés  
À tout juste 29 ans, Fatima lance sur le 
marché un produit cosmétique 
révolutionnaire pour les cheveux, tous les 
cheveux : Möss   
Oubliez que vos cheveux sont « normaux » ou 
« indisciplinés » ce sont de toute façon des cellules 
mortes. Si vous voulez prendre soin de leur santé, 
c’est au cuir chevelu qu’il faut s’intéresser ! Ce sont 
les conclusions et le point de départ de l’aventure 
Möss, que Fatima Ndiaye, chimiste passée par l’école 
de cosmétique de Guerlain, a lancé depuis un an. 
Déjà accompagnée par la chambre de commerce du 
Val-de-Marne, elle a remporté des prix prometteurs. 
La formule que la jeune sénégalaise nous propose 
est un soin inclusif, qui s’adresse à tous les types de 
cheveux, qui boost les nutriments du cuir chevelu 
et le rééquilibre. Une formule innovante à laquelle 
vous pouvez participer via la campagne participative 
en cours sur ulule.com : moss-soins-inclusifs-cuir-
chevelu.

 moss-paris.com / Contact: fatima@moss-paris.com / Sur 
Instagram : moss_fr

« J’ai une approche 
scientifique et très différente 
de la cosmétique 
traditionnelle. » 

 © ALEX BONNEMAISON 
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FOODTRUCK

La pizza familiale  
Avec son père et son cousin, Julien Lievaux, vous 
propose deux fois par semaine d’emporter leurs 
délicieuses pizzas cuites au four à bois. 
La Famiglia est depuis le mois de mars tous les mercredis 
et vendredis au marché Léo-Lagrange, de 18h à 21h. 12 
pizzas sont proposées, dont la célèbre ou la « délicieuse 
parma ». Dans le camion, Pierre, le pizzaïolo expérimen-
té, père de Julien et Arman, le cousin. Ce projet, imaginé 
en famille, aurait dû voir le jour en 2020, mais le Covid a 
contrarié les plans. Il fallait également trouver le camion 
et l’aménager… Sachant que les trois associés ont une 
autre activité en parallèle. Car Julien est grutier la jour-
née et aux manettes de la Famiglia le soir. Présente dans 
d’autres villes de la région, il était néanmoins naturel, pour 
ce Vitriot d’origine de s’installer à Villejuif, une ville qu’il 
fréquente depuis toujours.  

 La famiglia : 07 82 32 35 25 / foodtruck.lafamiglia@gmail.com

« Les gens aiment 
et reviennent ! Ça 
nous fait plaisir. » 
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« À votre âge, j’étais 
très farceur. J’étais un 

peu le clown de la 
classe. Mon passe-

temps préféré c’était 
être avec mes copains. 

J’aimais le judo et la 
boxe à l’école. »

24
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Entretien

«
 ENTRETIEN  

L’interview 
du CME   Eulalie, Moussa et Noham ont représenté leurs camarades 

du Conseil municipal des enfants 2024-2025 lors d’une 
rencontre, à l’école George-Sand, avec leur homologue élu 
Pierre Garzon, maire de Villejuif. Un échange à bâtons 
rompus, avant de se souhaiter bonnes vacances. 
✒ par Julie Rodriguez · photo  Lucile Cubin 

rations, d’autres quartiers. Depuis 
qu’on naît, on voyage. On commence 
à marcher pour aller découvrir 
d’autres pays, changer d’air. Pour 
le maire de Villejuif, l’évasion n’est 
pas un sujet si léger qu’il n’y paraît : 
« Vous savez, en France, 1 enfant sur 3 
ne part pas en vacances. À Villejuif, il y 
a beaucoup d'élèves qui n’ont pas cette 
chance. Ils restent tout l’été à Villejuif, des 
fois deux mois au centre de loisirs. C’est 
une grande préoccupation pour moi de 
proposer à ces familles d’autres horizons, 
d’autres paysages avec, par exemple, des 
mini-séjours pour aller voir les mon-
tagnes, l’océan… Les classes découvertes 
aussi sont très utiles. Elles permettent 
de vivre des soirées, des petits-déjeuners 
ensemble. Cette complicité, ça aide beau-
coup pour l’ambiance dans les classes de 
CM2, selon les professeurs. Vous vous sou-
venez du confinement pendant le Covid ? 
Il y a eu beaucoup de privations pour les 
enfants durant cette période. Aussi bien à 
l'école que dans les loisirs. Ça 
m’a marqué. C’est aussi pour 
ça qu’on a décidé d’acheter 
une ferme dans l’Yonne. Pour 
y organiser des séjours pour 
les enfants, comme celui que 
vous avez fait au début de 
l’année avec vos camarades 
du CME ».  

L’école de la vie 
Eulalie se demande pour-
quoi tout le monde ne 
paie pas la même chose 
pour les classes décou-
vertes. Pierre Garzon lui 
répond : « En France, tous 

les enfants vont à l’école, peu importe les 
moyens de leurs parents. Ces derniers 
ne paient jamais le prix réel des services 
municipaux. Une partie est payée par 
la collectivité. Ce qu’on appelle le quo-
tient familial, ça permet d’avoir plus 
d’enfants qui mangent à leur faim à la 
cantine et qui ont moins de problèmes de 
santé. On ne fait pas les repas en fonction 
des moyens de chaque famille mais des 
besoins de tous les enfants. C’est la même 
chose pour les loisirs et les classes décou-
vertes. » Moussa prend le relai : « Un 
professeur nous a déjà fait remarquer que 
certains enfants n’ont pas la chance d’al-
ler à l’école. C’est vrai ? » « Oui Moussa, 
l’école est une chance extraordinaire à 
préserver. Vous savez, ma grand-mère 
n’était pas allée à l’école. Alors elle était 
fière de mes bonnes notes. Quand j’avais 
de mauvais résultats, elle me rappelait 
souvent que je devais profiter de cette 
chance qu’elle n’a pas eu d’apprendre sur 
les bancs de l’école ».  n

Je m’appelle Pierre. J’ai 50 ans », com-
plète le maire de Villejuif après un 
tour de table de présentation. À ses 
côtés, Eulalie, écolière à Robert-
Lebon, Moussa et Noham, de l’école 
George-Sand se sont préparé·e·s à 
jouer les intervieweur.euse.s. Et iels 
entrent tout de suite dans le vif du 
sujet avec plusieurs questions sur la 
fonction de maire. Noham ouvre le 
bal : « Six ans, c’est assez pour être un 
bon maire ? Depuis que vous êtes maire, 
est-ce que vous avez pu faire tout ce que 
vous voulez ? Et ça vous arrive de faire 
des erreurs ? » 

« Six ans, ça n’est pas suffisant pour 
tout faire, mais c’est assez pour faire 
des démonstrations, commence par 
expliquer Pierre Garzon. Il me reste 
deux ans d’actions pour pouvoir finir 
mon programme et faire en sorte que la 
société aille mieux. Après, il y a des pro-
jets qui demandent plus de temps, comme 
la rénovation énergétique des écoles 
ou encore les transports. Je suis fier de 
contribuer aujourd’hui au développe-
ment du métro à Villejuif pour réduire la 
pollution et proposer des classes décou-
vertes à tous les élèves de CM1. Faire des 
choix c’est prendre le risque de faire des 
erreurs. Parfois, on n’atteint pas l’objectif 
qu’on espérait. Mais l’erreur ça apprend 
beaucoup. Ça fait réfléchir, progresser et 
grandir. Je considère que la fonction de 
maire n’est pas un métier. C’est une paren-
thèse dans la vie. Avant d’être maire, 
j’avais un métier et j’en aurais un après. »

Le début du voyage 
L’enfance c’est la période de l’ap-
prentissage, on découvre le monde 
à travers les livres, la culture. On va 
au théâtre, au cinéma. On va voir ail-
leurs ce qui se passe, dans les musées, 
les monuments, les spectacles. On se 
divertit, on rencontre d’autres géné-

Retrouvez  
toute l'actualité  

du CME
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✒ par Kevin Gouttegata

L’année dernière le conseil municipal avait 
voté à l’unanimité le nouveau plan vélo 
élaboré en consultant les associations de 
cyclistes et après un état des lieux réalisé par 
un bureau d’étude. Il détermine les travaux 
d’aménagement nécessaires pour améliorer 
la circulation à vélo, de la création de voies 
cyclables au développement des stationne-
ments dédiés. 

L’ambition est de permettre à chaque habi-
tant de se déplacer aisément quel que soit 
son quartier de départ, tout en favorisant la 
multimodalité – le fait de combiner plusieurs 
modes de déplacement : cycles, marche, 
transports publics. Ainsi 8 axes principaux 
sécurisés mailleront la ville pour relier les 
grands pôles urbains, de logements, de trans-
ports ou de commerces.

La première phase (2024-2026) des 

aménagements cyclables concerne la liai-
son du Sud à l’Ouest (  sur le plan) pour 
relier les gares de Villejuif-Louis-Aragon et 
la future station Villejuif-Gustave-Roussy 
avec des interventions qui auront lieu dans 
les rues René-Hamon, Georges-Lebigot et 
Jean-Lurçat. La liaison  est aussi concer-
née avec les travaux en cours de l’avenue 
Chastenet-de-Géry. Les grands projets 
urbains tels que la création du Campus 
Grand Parc ou la réhabilitation du quartier 
Lebon-Lamartine sont également pleinement 
inscrits dans le plan vélo, avec des aménage-
ments cyclables sur les liaisons ,  et .

D’autres travaux s’échelonneront jusqu’en 
2029, date à laquelle les différentes liaisons 
devront être effectives. Des réunions de suivi 
régulières avec les associations assurent la 
mise en œuvre du plan. n
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Parole d’agente 
FABIENNE GUIMONT,     
chargée de projets mobilité durable  
« Mes missions ont trait à la mobilité dans 
son ensemble, de la marche au vélo en 

passant par les bus, notamment 
les réseaux à réorganiser 

autour des nouvelles stations 
de métro 14 et 15.  Elles sont 
transversales et touchent 
aussi la voirie, les espaces 
verts et la transition 

écologique jusqu’au 
renouvellement urbain. Nous 

menons des actions concrètes : 
stations vélib, stationnement vélo, ateliers 
de réparation de vélo, etc. pour anticiper 
les besoins des habitants et des agents à 
court, moyen et long termes afin d’agir 
pour la ville de maintenant comme pour 
celle de 2030. Changer les modes de 
déplacement est un levier de 
transformation de la ville et 
d’amélioration de la santé publique. On a 
tout intérêt à développer la mobilité 
durable pour les habitants, ceux qui 
habitent, ceux qui vont s’y installer et ceux 
qui y travaillent. Je suis cycliste au 
quotidien, je pense que la mobilité active 
permet de renforcer la qualité de vie de 
manière générale avec moins de bruit, 
moins de pollution et une meilleure santé. 
On a tous à y gagner. C’est quelque chose 
en quoi je crois, qui porte mon action 
professionnelle. » 

Hôtel de Ville

Hôpital
Paul-Brousse

Hôpital
Gustave
Roussy
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Paul-Guiraud
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Le plan vélo en ligne 
sur villejuif.fr

Plan vélo : ça roule !

Avec la concrétisation du 
nouveau plan vélo et la mise en 
place d’un vaste réseau cyclable 
dans les années à venir, Villejuif 

s’engage résolument pour la 
mobilité durable.

En pointillés les 
prolongations  
cyclables à l’étude
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Retrouvez chaque mois  
les rendez-vous de l’emploi 
et une sélection d’offres  
à pourvoir. À vos CV !

La vie active

Devenez 
infirmier·ère  
Sur un lit d’hôpital, on prélève le 
sang d’un patient de caoutchouc. La 
chambre est une salle de travaux 
pratiques de L’Institut de Formation 
en Soins Infirmiers Paul-Guiraud, 
qui forme chaque année une centaine 
d’infirmier·ères et une quarantaine 
d’aides-soignant·e·s Bonnes pratiques 
et cours théoriques y sont dispensés 
par l’université Paris-Sud à l’hôpital 
du Kremlin-Bicêtre, avec des stages 
en alternance. En plus des travaux 
pratiques, les serious et escapes 
games jalonnent les trois ans du 
cursus. Un projet de réalité virtuelle 
est même en développement. « Nous 
sommes engagés sur l’innovation 
pédagogique, explique Marie 
Domingues, la directrice. Diversifier 
les modes d’apprentissage permet de 
mobiliser les connaissances différemment, 
de plonger les étudiants dans une situation 
réaliste et de renforcer le travail d’équipe 
par la simulation. » L’accompagnement 
des élèves est primordial avec des 
groupes de soutien et un référant 
pour chacun qui les aide à construire 

leur parcour professionnel. Ouarda El 
Mrabete, 48 ans, déjà formée à l’IFSI 
comme aide-soignante, souhaite 
désormais devenir infirmière : « pour 
approfondir mes connaissances. C’est un 
épanouissement total. Les formatrices sont 
à l’écoute et nous poussent à nous remettre 
en question, car ce n’est pas un métier 
banal, on a la responsabilité des autres 
entre nos mains. »

  Renseignements :
Accueil de l’IFSI :  01 42 11 72 33
 ifsi-ifas@gh-paulguiraud.fr
Le secrétariat est ouvert au public de 8h30 
à 16h30 les lundi, mardi et jeudi / fermé 
toute la journée les mercredi et vendredi.
www.gh-paulguiraud.fr/ifsi/ifas

➔ ASSISTANT ADMINISTRATIF ET FINANCIER 
DES MÉDIATHÈQUES
Vous interviendrez dans trois domaines : 
administratif (suivi administratif des 
dossiers de prestataires, archivage, 
maintenance du bâtiment…), juridique 
(travail préparatoire : conventions, 
délibérations, marchés) et financier 
(comptabilité, préparation budgétaire…).

➔ RÉFÉRENT·E COLLECTIONS CINÉMA 
Féru·e de cinéma ? Le réseau des 
médiathèques a le rôle qu’il vous faut !  
En tant que référent·e Cinéma, vous serez 
en charge de la gestion des collections de 
la médiathèque et des Pulp.  

➔ ENCADRANT DE LA PAUSE DÉJEUNER 
Vous aimez travailler avec les enfants ? 
Devenez encadrant de la pause déjeuner. 
Vos missions seront notamment 
d’encadrer les enfants, selon leurs besoins, 
mais également de développer les projets 
éducatifs de la pause méridienne  
des 14 écoles maternelles et 12 écoles 
élémentaires de la collectivité. 

➔ GESTIONNAIRE ADMINISTRATIF  
ET COMPTABLE  
Vous serez un appui administratif  
et opérationnel pour la direction  
de l’alimentation et de l’entretien  
dans les écoles en prenant en charge  
les commandes relatives à la  
restauration scolaire.

➔ RESPONSABLE DU SERVICE MÉDIATION
Vous assurerez les missions suivantes : 
animation d'équipe, organisation des 
dispositifs, développement des 
partenariats, échanges d’information  
et la promotion des activités de médiation, 
relation avec les administrés.

SOS Rentrée Collégien, lycéen ou étudiant, sans 
affectation à la rentrée ? Vous pouvez prendre contact avec la 
M2ie pour être conseillé et porter votre dossier dans le cadre 
du dispositif SOS Rentrée du Département du Val-De-Marne.  
M2ie, 7, rue Paul-Bert à Villejuif. 01 86 93 31 31 /m2ie@villejuif.fr

Postuler 
en ligne

« La formation est au top, très 
enrichissante et prend différentes 
formes. On en apprend aussi 
beaucoup sur la vie, humainement 
parlant. Une infirmière doit avoir 
des compétences relationnelles 
pour gérer tout ce qu’il y a 
autour du patient, des aidants à 
l’administratif. » 
Samira Benali,  31 ans, en deuxième 
année, en reconversion après avoir 
été auxiliaire de puériculture.

  La V e 
act ve

  Villejuif recrute !  
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Dans ma friche

Avenue de la République, une banderole 
annonce l’aménagement d’une ferme 
urbaine. Vous aurez l’occasion de découvrir 
le site en septembre lors d’un week-end 
festif. Visite en avant-première.
✒ par Marie-Pierre Grassi photos Sylvie Grima

L es parcelles dédiées à la future ferme urbaine 
occupent 3 hectares des terrains du nouveau quar-
tier Campus Grand Parc. Il y a peu, elles étaient 

encore exploitées par des horticulteurs. À l’entrée, une 
chambre froide porte fièrement l’enseigne des anciens pro-
priétaires : EARL Chevalier et fils. Un peu plus loin, une 
maison dans laquelle se trouvaient des bureaux. En face, 
une énorme citerne où l'eau était stockée puis les longues 
serres en enfilade se succèdent. Les scientifiques procèdent 
à des essais sur différents légumes souvent cultivés en agri-
culture urbaine. Pour les voir, il faut se frayer un chemin 
entre les herbes hautes. Un tuyau d’arrosage serpente au 
sol, nous voici arrivés vers un petit enclos de 15 m2, protégé 
par un grillage et soigneusement entretenu. « La récolte sera 
analysée en laboratoire pour déterminer la qualité des sols et leur 
compatibilité avec le maraîchage, explique notre guide Alexis 
Monneau de Sadev 94, l’aménageur du site. Nous procédons 
par étape. La future ferme urbaine ouvrira donc ses portes dans 
quelques années ».   n

Certaines serres étaient  
équipées d’un système  
de chauffage.

Future ferme  
urbaine

Hortensia  
sous serre
« Moi je suis un hortensia planté ici à l’époque où les établissements 
Chevalier et fils étaient encore actifs. Eh oui ! Depuis, je me débrouille, 
sans engrais, sans arrosage, sans jardinier. Personne 
ne profite de mes fleurs rose, à l’exception 
du chat que vous avez fait fuir tout à 
l’heure quand vous êtes entrés dans 
la serre en parlant trop fort. Ça on 
peut dire que je suis un survivant. 
Regardez autour de moi, mes pa-
reils n’ont pas tenu le coup. Je ne 
vous cacherais pas que je suis 
heureux de savoir que le 
lieu que j’occupe soli-
taire résonnera bientôt 
des voix des visiteurs. »

« Dans mon genre,  
 je suis un costaud,  

 je pousse tout seul. »

DDansans    
ma frichema friche
Dans  
ma friche

 LE  JOURNAL D ’ INFORMATION DE V ILLEJUIF  #29628



Dans ma friche

« À la friche,  
la vie est belle. Nous 
avons de la place. »

« À la friche, la vie  
est belle. Nous avons 

de la place. »

Circe ou chardon comestible
« Ne suis-je pas joli, fin, élancé, décoratif ? 

J’élève ma tête fièrement au-dessus des 
autres, car je peux mesurer jusqu’à 1,50 m. 

Vous aimez mes fleurs pourprées ? Vous 
m’avez reconnu ? Je suis le circe, un des 
sauvageons qui a profité des vastes 
espaces disponibles pour s’installer. Avec 

mes semblables, le coquelicot, le séneçon 
et le pissenlit, nous prenons nos aises. 

Ailleurs, nous sommes chassés, déracinés, 
malaimés. Ici, nous avons une paix royale… 

jusqu’à l’arrivée des hommes qui installeront une 
ferme urbaine. Je ne suis pas sûr qu’ils nous 
gardent, mais j’aime bien l’idée. »

Pommes de terre 
expérimentales 

Avez-vous vu nos fleurs mauves ? Mais 
nous ne sommes pas là pour faire joli. 
Nous sommes « une expérimentation ». 
Quand nous aurons fabriqué de beaux 
tubercules, les scientifiques d’AgroParis-

Tech les analyseront afin de chercher si 
nous sommes comestibles sans danger 

pour l’homme. Inutile de vous dire que nous 
sommes arrosées, chouchoutées, bichonnées 
par nos jardiniers. Ils disent que c’est nous qui 
poussons le mieux ici. Mais nos compagnons, les 
courgettes, carottes, persil et salades n’ont pas 
encore dit leur dernier mot.

Une chambre froide  
porte fièrement l’enseigne  
des anciens propriétaires : 
EARL Chevalier et fils

Des jardiniers bichonnent les 
cultures tests qui seront analysées 
par AgroParisTech, école 
d’agronomie renommée. 

« Nous sommes fières 
d’être des patates 

tests. »
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À
À l’heure où ses lignes sont écrites, le 
verdict des urnes est encore inconnu.
Reste qu’à l’issue du 1er Tour des 
législatives, se confirme une situation 
très grave pour notre pays. Avec la 
dissolution de l’assemblée Nationale, le 
président de la république a pris une 
terrible décision en prenant le risque 
de laisser les clés du gouvernement à 
l’extrême droite. Le pire peut désormais 
se produire, menaçant les valeurs 
fondamentales de notre république 
: Liberté, égalité, fraternité, laïcité et 
justice sociale.
Rien n’est plus important que de 
continuer à démasquer les véritables 
projets du RN. Encore et toujours il faut 
faire la lumière sur les vérités de son 
programme et de ses intentions qui 
font la part belle au plus forts et aux 
puissances de l’argent en imposant 
des politiques discriminatoires et en 
instaurant un climat de haine et de 
division. 
C’est tout le contraire de ce que nous 
mettons en œuvre à Villejuif où quand 
un enfant, une femme, un homme a 
besoin de nous, on ne lui demande pas 
d’où il vient ou ce qu’il pense, on le sert 
dans le cadre de nos politiques pour 
tous 
C’est pourquoi notre ville résiste à la 
poussée de l’extrême droite, et réélit 
dès le premier tour la candidate du 
Nouveau Front Populaire de notre 
circonscription, Sophie-Taillé-Polian 
notre députée sortante.
Ainsi nous allons continuer à poursuive 
et amplifier l’action municipale pour que 
Villejuif ne résonne pas avec l’austérité 
mais avec dévouement, que la culture 
et le sport soient partout pour toutes 
et tous, pour que la solidarité soit la 
réponse au plus près des besoins et des 
attentes de toutes les générations, pour 
que la crise écologique soit un combat 
de chaque instant.
Villejuif est au rendez-vous pour 
combattre les misères et les injustices 
humaines, les atrocités que génèrent la 
guerre en Palestine. 

Il n’y a plus de temps à perdre, la 
Palestine et la paix au proche orient ont 
besoin d’une perspective politique forte, 
et la France doit porter cette ambition 
partout et notamment en Europe.
Seule en effet la solution à deux 
états peut garantir le respect du droit 
international et une issue pacifique 
durable.
Oui  il n’y a plus de temps à perdre, car 
depuis 8 mois, suite aux insupportables 
attaques terroristes du Hamas et la 
tragédie des otages, le gouvernement 
d’extrême droite israélienne commet des 
massacres de masse : Bombardements 
aveugles, attaques contre les camps 
de réfugiés, destructions de toutes les 
infrastructures, notamment sanitaires, 
blocage des approvisionnements, de 
l’eau, de l’électricité générant la famine 
des populations et les déplacements 
forcés.
Cette violence aveugle a déjà couté la vie 
à plus de 36000 personnes dont la très 
grande majorité de civils et un nombre 
effroyable d’enfants.
Villejuif sera donc au rendez-vous, 
Villejuif ville de solidarité et hospitalière 
et de soin, accueillera dans le cadre 
d’une convention avec l’État Palestinien 
des familles et des enfants Gazaouies 
privés de leur terre, contraints à l’exil, 
et ayant besoin d’une prise en charge 
médicale, de soins psychologiques, 
indispensable au regard des atrocités 
dont de très nombreux Palestiniens ont 
été victimes ou témoins.
Cette solidarité est un message d’avenir 
et d’espoir, fidèle à la culture de Paix que 
notre ville s’attache à promouvoir.
Nous vous souhaitons un bel 
été, profitez sans retenue de la 
programmation de la nouvelle édition 
de Villejuif Respire qui s’adresse de 
nouveau à toutes les générations.

R. Abdourahamane, C. Achouri,  
A. Cois, G. Bulcourt, G. Chastagnac,  
G. Du Souich, P. Garzon, M. Kadri,  
A-G. Leydier, V. Morin, C. Morot,   
M. Ouahrani, Ö. Öztorun 

q
Villejuif en Grand 
L’affront populaire
Quand des députés augmentent leurs indemnités et 
privilèges face à l’inflation plutôt que de se soucier du 
pouvoir d’achat et de la qualité des services publics, quand 
on transforme l’Assemblée en foire de vociférations à 
défaut de pouvoir argumenter intelligemment, quand on 
noue des alliances improbables et sulfureuses pour mieux 
se vautrer dans le caniveau de la démagogie juste pour 
obtenir des sièges, on est responsable et coupable de la 
colère légitime et démocratique du vote des Français !

V. Arlé, M. Badel

T
Réinventons Villejuif,  
écologiste et socialiste
Bienvenue dans notre ville monde !   
Tout d’abord notre groupe Réinventons Villejuif écologiste 
et socialiste adresse toutes ses félicitations à Sophie 
Taillé-Polian, réélue députée, et son suppléant Djamel 
Arrouche. En les réélisant au premier tour, les Villejuifoises 
et les Villejuifois ont envoyé un signal clair d’adhésion aux 
valeurs de liberté, d’égalité et de fraternité qui fondent 
notre République « indivisible, laïque, démocratique et 
sociale».
Car Villejuif est une ville monde. De très nombreuses 
nationalités y sont représentées, de première, deuxième 
ou plus ancienne génération. Elles y ont trouvé depuis 
toujours un climat de tolérance, d’accueil, et l’ont enrichie 
de leurs cultures et de leur travail. Ce sont ces valeurs que 
notre ville défendra en toutes circonstances. 
En attendant, l’été verra se déployer Villejuif Respire, une 
belle occasion pour tous les âges, mais surtout les plus 
jeunes, de profiter de vacances que nous vous souhaitons 
les meilleures !

.A. Weber, S. Mantion, M. Kacimi, M. Plusquellec,  
K. Parra Ramirez

Expression des
formations politiques
du conseil municipal

Les tribunes  
en ligne

Communistes et citoyens
FAIRE FRONT ! Villejuif fidèle à la république  
et contraire à l’extrême droite.
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CGénérations et citoyens 
Mille mercis et restons mobilisés 
Mille mercis et restons mobilisés
Le groupe Génération.s remercie tous les Villejuifois et toutes les 
Villejuifoises qui se sont mobilisées pour permettre l’élection de Sophie 
Taillé-Polian au 1er tour de l’élection législative du 30 juin 2024.
« Fidèle à mon action à l’assemblée, Je continuerai à défendre les valeurs 
sociales, culturelles et environnementales qui fondent mon engagement 
politique et le programme du Nouveau Front Populaire.
Le moment historique que nous vivons va nécessiter une mobilisation 
permanente des citoyens afin de défendre et de promouvoir ces valeurs. 
Notre action à l’Assemblée nationale ne pourra être efficace qu’avec vous.
Dans vos associations, vos lieux de travail et avec vos proches vous 
devrez argumenter et convaincre pour nous proposer durablement une 
offre politique permettant cette évolution sociale environnementale et 
culturelle nécessaire à notre société moderne.
J’entreprendrai avec vous cette démarche vers les abstentionnistes, encore 
trop nombreux, les citoyens qui doutent et ceux qui ne pensent pas que la 
politique peut changer notre avenir collectif.
Nous devrons, ensemble, recoudre cette société que le Macronisme a 
déchiré par la mise en œuvre de sa politique antisociale. 
Je continuerai à être à l’écoute de l’ensemble des partenaires du Nouveau 
Front Populaire et à porter ce nécessaire besoin de rassemblement.
Encore une fois je vous remercie et vous engage à me contacter pour 
prolonger l’énergie que vous m’avez transmise au cours de cette belle 
campagne électorale. » Sophie Taillé-Polian

G. Lafon, J. Lambilliotte, P. Meyne, N. Pasquet, S. Taillé-Polian,  
M. Munoz

Mieux vivre ensemble
Tribune non parvenue
 M. Tounkara, F. Ouchard, A. Mimran

Villejuif rassemblée
Repli démocratique 
C'est avec un désenchantement que nous nous réveillons ce 
lundi. Cette élection, qui mêle une dimension locale et natio-
nale vient de prendre une tournure historique. Décision d'un 
seul homme, les résultats de l'extrême-droite laissent poindre 
une défaite d'ordre collectif. Cette campagne a été marquée 
par une polarisation sans précédent des discours, un recul de 
l'échange démocratique et a de fait profité à l'extrême droite et 
accru nos dissensions : ce à quoi la droite républicaine ne peut 
se résoudre. 
M. Bounegta, A. Mille

Révéler Villejuif
Place à la politique citoyenne ! 
C’est une vague bleu marine qui a envahi la France au soir du 
30 juin, révélant l’incapacité des partis républicains, de droite 
comme de gauche, à satisfaire les attentes citoyennes. Devant 
la perte de crédibilité de la parole publique, l’heure n’est pas 
à la manifestation mais à la réflexion sur la manière de 
restaurer la confiance. Les 2910 voix obtenues par le RN à 
Villejuif, ville historiquement de gauche, témoignent de la 
colère et de la désespérance des Villejuifois. Ce serait une 
erreur de penser que le vote massif en faveur de l’alliance du 
NFP serait un vote d’adhésion envers les candidats locaux. 
Les prochaines élections seront municipales. La majorité, 
dont la gestion est jugée « chaotique et méprisante » par la 
CGT, sera-t-elle en mesure de conserver un tel niveau 
d’adhésion ? Face à cette casse sociale, nous porterons une 
autre vision, qui reposera sur les valeurs d’écoute, de respect 
et de considération des agents et citoyens qui manquent tant 
à notre ville. Vous pouvez compter sur nous. 
Suivez-nous : https://linktr.ee/revelervillejuif
M-F. Ettori, C. Esclangon, A. Da Silva, C. Bachelet  

Expressions politiques

Certains éléments transmis sont susceptibles d’être diffamatoires.  
Le contenu de chaque article n’engage que la responsabilité de l’auteur.  

Ces tribunes libres sont également consultables sur www.villejuif.fr

N
Villejuif Écologie
L’extrême-droite, on a déjà essayé  
Notre députée de gauche et écologiste Sophie Taillé-Polian est réélue dès 
le premier tour ! Le RN n’a jamais été menaçant dans notre circonscription. 
C’est le résultat des politiques municipales menées depuis des 
décennies dans nos quatre villes, qui ont adouci la détresse populaire. Le 
macronisme a été démasqué par sa députée élue en 2017, Albane Gaillot, 
qui a compris en quelques mois où cela menait, a quitté son groupe et a 
continué, indépendante, son combat pour les femmes.
Sommes-nous donc en vacances ? Non, le péril d’une victoire du RN 
est immense. Sa haine des enfants d’étrangers est une menace pour 
l’existence même de la France. Abolir le droit du sol et ne plus reconnaître 
qu’un enfant né en France est français, c’est condamner des dizaines de 
millions de Français d’aujourd’hui à redevenir étrangers. A Villejuif, nous 
sommes souvent fils et filles d’Italiens, Tunisiens, Portugais, Algériens, 
Polonais, Marocains, Sud-Américains, Maliens...  Ou alors fils et filles de 
Vendéens, Bretons, Picards... qui voteront encore le 7 juillet. 
Téléphonez-leur, suppliez-les de ne pas ramener l’extrême-droite au 
pouvoir. Car hélas, on a « déjà essayé » la dictature de Pétain. Dès juillet 
1940, son gouvernement interdisait certains postes à ceux dont le père 
n’était pas français et dénaturalisait 15 000 personnes. Et quelques mois 
plus tard, il internait et déportait les juifs étrangers, puis français, les 
livrant aux nazis.
Pas une voix ne doit manquer aux adversaires du RN, qui que ce soient. « 
Quand les blés sont sous la grêle, fou qui fait le délicat » (Louis Aragon). 

C. Assogba, B. Brienza, T. Duboc, M. Besnard, A. Lipietz, M. Sofi 
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Sami, le 
service d’accueil

médical initial
Le Sami permet de consulter un médecin 

généraliste en dehors des horaires 
habituels sans engorger les urgences 

hospitalières en cas d'urgence de santé 
le soir ou le week-end.

 Service d’Accueil Médical Initial (Sami)
49, rue Henri-Barbusse

> Contacter le 15
Tous les jours de 20h à minuit

Le samedi de 16h à minuit
Dimanches et jours fériés de 8h à minuit

Prat queVos démarches 
en ligne

 
Collecte 
des encombrants
PAVILLONS ET PETITS COLLECTIFS  
de moins de 20 habitants :  
sur rendez-vous au 01 78 18 22 23.
Grands collectifs : les mercredis  
3, 10, 17, 24 et 31 juillet, 7, 14, 21  
et 28 août, et 4 septembre 2024.  
Pensez à sortir vos encombrants  
la veille au soir de la collecte. 

Nouvelle collecte des végétaux   
Tontes de gazon, branchages, feuilles 
mortes… Le Territoire Grand-Orly Seine 
Bièvre met en place la collecte de vos 
végétaux, chaque mercredi de mi-mars à 
mi-décembre. Sortez votre bac le matin de 
la collecte avant 6h ou la veille au soir, 
sans gêner le passage sur la voirie. Veillez 
également à rentrer votre bac après la 
collecte

Comment obtenir son nouveau
bac pour les végétaux ?   

Faites-en la demande  
en scannant ce QR CODE 

d’infos : 01 78 18 22 23 et dechets.
secteurnord@grandorlyseinebievre.fr  
en précisant dans l’objet de votre  
courriel : demande de poubelle  
de végétaux – Villejuif.

Toutes 
les infos

Poste de Police
municipale de Villejuif

Accueil du public de 8h30 à 12h30 
et de 14h à 17h  

au 29, rue Georges-Le-Bigot.

Interventions 
et accueil téléphonique  

de 7h à 19h du lundi au 
dimanche inclus. 

01 86 93 33 30

ÉLU·ES DE QUARTIER
Rakia Abdourahamane
Quartier Nord-Est
Permanences : les mardi et jeudi  
après midi
Contact : r-abdourahamane@villejuif.fr

Christophe Achouri 
Quartier Nord-Ouest
Permanences : Permanences : de 10h à 12h, 
le 1er et 3e mercredi du mois.  
Contact : c-achouri@villejuif.fr

Bianca Brienza
Quartier Centre et Sud-Est
Permanences : le mardi de 10 h à 13 h  
en mairie et une fois par mois à la mairie 
annexe des Petits Ormes. 
Contact : b-brienza@villejuif.fr

Mamilla Kadri 
Quartier Sud-Ouest 
Permanences : le 1er samedi du mois  
de 10h à 12 h.
Contact : m-kadri@villejuif.fr

ÉLUE NATIONALE
Sophie Taillé-Polian
Députée du Val-de-Marne
Permanences : le lundi et vendredi,  
sur rendez-vous en mairie. 
Contact : sophie.taille-polian 
@assemblee-nationale.fr

ÉLUS DÉPARTEMENTAUX 
Flore Munck
Conseillère départementale du Val-de-Marne, 
vous reçoit sur rendez-vous en mairie
Contact : flore.munck@valdemarne.fr

Pierre Garzon
Conseiller départemental du Val-de-Marne 

Permanences des élu.e.s
Vos élu.e.s vous reçoivent avec ou sans rendez-vous. Contactez la mairie au 01 45 59 20 00.

Pharmacies de garde
Dimanche 7 juillet
Pharmacie du soleil
71, avenue de Paris
01 47 26 10 28

Dimanche 14 juillet
Pharmacie des écoles
22 bis, rue Jean-Jaurès
01 46 77 61 22

Dimanche 21 juillet
Pharmacie Fleifel
68, rue Jean-Jaurès
01 46 78 06 33

Dimanche 28 juillet
Pharmacie Hourcade
17, place Paul-Eluard
01 47 26 17 35

Dimanche 4 août 
Pharmacie de la piscine
92, rue Youri-Gagarine
01 46 77 16 00

Dimanche 11 août
Pharmacie moderne  
de Villejuif
132, boulevard Maxime-Gorki
01 46 70 09 96

Jeudi 15 août
Pharmacie Centre  
commercial Carrefour
67, avenue de Stalingrad
01 47 26 36 69

Dimanche 18 août
Pharmacie de la mairie
20, rue Georges-le-Bigot
01 47 26 10 37

Dimanche 25 août
3, avenue de la République
01 46 78 80 06

Dimanche 1er septembre
Pharmacie des Acacias
1, rue Émile-Zola
01 47 26 49 25
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Qu’est-ce qu’on mange en juillet, au centre de loisirs ?

Centre de loisirs : 
retrouvez le menu 
d'août en ligne sur 
lesgourmands.org

 Dé
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DU 8 AU 12 JUILLET

DU 15 AU 19 JUILLET

DU 22 AU 26 JUILLET

DU 29 AU 2 AOÛT

Lundi 8 juillet
Courgette râpée vinaigrette
Cuisse de poulet BBC  
à la moutarde/Riz
Cantal AOP
Pomme BIO

Mardi 9 juillet 
Betterave BIO vinaigrette
Brandade de colin 
Fromage blanc  
nature BIO et sucre
Abricot

Mercredi 10 juillet 
Pastèque
Omelette
Haricots beurre BIO 
Babybel BIO
Madeleine

Jeudi 11 juillet  
Carottes râpées BIO vinaigrette
Sauté de bœuf BIO sauce
basquaise / semoule
Camembert
Mousse au chocolat BIO 

Vendredi 12 juillet
Roulade de volaille et olives
Filet de merlu sauce aneth
Courgettes et pommes de terre
Petit suisse fruité BIO
Nectarine

Lundi 15 juillet 
Salade andalouse
Escalope de dinde VF  
sauce barbecue / Brocolis
Chèvretine
Abricot

Mardi 16 juillet
Concombre BIO vinaigrette
Cuisse de poulet VF au poivre 
vert / Coquillettes BIO
Mme Loïk
Pêche

Mercredi 17 juillet  
Haricot vert BIO vinaigrette
Quiche chèvre & épinard  
de chef /Salade verte
Yaourt nature BIO et sucre
Nectarine

Jeudi 18 juillet
Tomates BIO vinaigrette
Rôti de bœuf et moutarde
Salade de pommes de terre
Mimolette
Purée de pomme BIO

Vendredi 19 juillet 
Salade mélée BIO et féta
Filet de hoki beurre citron 
Purée de carottes BIO   
Fromage blanc nature BIO
et sucre
Moelleux nature du chef

Lundi 22 juillet 
Chou-fleur BIO vinaigrette
Filet de cabillaud  
sauce curry coco 
Farfalles BIO
Vache qui rit BIO
Abricot

Mardi 23 juillet 
Carottes râpées BIO 
à la marocaine 
Tajine de pois chiches
Semoule BIO
Tartare
Flan vanille nappé caramel BIO

Mercredi 24 juillet
Menu des enfants
Tomate vinaigrette 
Wings de poulet VF Riz
Emmental
Melon

Jeudi 25 juillet 
Salade de pommes de terre 
Sauté de bœuf VF  
sauce barbecue/Haricots verts
Saint Nectaire
Pomme BIO

Vendredi 26 juillet
Salade de pâtes BIO 
Fish and chips + ketchup 
Julienne de légumes BIO
Petit suisse nature BIO et sucre 
Nectarine

Lundi 29 juillet
Salade fraîcheur  
(carotte, maïs, radis)
Escalope de dinde VF au thym
Petit pois
Cantal AOP
Purée pomme banane BIO

Mardi 30 juillet
Salade de riz BIO (tomate,  
maïs, concombre 
Sauté de veau VF aux oignons
Carottes braisées BIO
Yaourt aromatisé BIO
Pêche bio

Mercredi 31 juillet  
Taboulé BIO
Palet à l’italienne
Ratatouille
Fromage blanc nature BIO
et sucre
Abricot

Jeudi 1er août
Tomate BIO vinaigrette
Jambon de poulet
Salade de blé du soleil (tomate, 
petit pois, poivron, maïs)
Tartare
Crème dessert chocolat BIO

Vendredi 2 août
Menu des enfants
Pastèque 
Aiguillette de saumon 
meunière et citron
Fusilli BIO
Mimolette
Cake framboise du chef

BIO

Végétarien

Locavore

RAV
Race à viande

VF
Viande française

Maternelle

LR

Ingrédients (Pour 4 personnes) 
P  8 petites feuilles de riz  

pour nems
P 125 g de fraises
P 2 bananes
P 1 avocat

P 2 kiwis
P 1 citron vert bio
P  1 cuillère(s) à soupe  

de sucre glace
P 32 feuilles de menthe

En 3 coups 
de cuillère 

à pot !
Préparation  
❶ Rincez puis coupez les fraises 
en lamelles et les bananes en 
rondelles 

❷ Coupez les kiwis et l’avocat en 
dés avec un zeste de citron, son 
jus et du sucre glace.  

Rincez et séchez les feuilles de 
menthe. 

❸ Préparez un plan de travail 
couvert d’un linge propre et 
mouillé.  

❹ Passez une feuille de nem sous 
un filet d’eau froide et posez-la 
sur le torchon.  

❺ Étalez une rangée de 2 feuilles 
de menthe, de fraises, de banane 
et une nouvelle rangée de 2 
feuilles de menthe.  

❻ Étalez sur la rangée de fraises 
une cuillère à café de fruits au 
citron.  

❼ Rabattez les côtés de la feuille 
sur les fruits, puis le bas de la 
feuille tout en roulant.  

❽ Rangez les rouleaux sans qu’ils 
ne se touchent ni collent entre 
eux, et réservez.  

❾ Servez, c’est frais ! 

Rouleaux  
de printemps 
fruités 
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V ll ju
   Dans  
 les medias 

Photo, témoignage, avis, idée de 
sujet : envie de participer à votre 
magazine? Envoyez un petit mail  

à VNV@villejuif.fr

29 MAI 2024 

L’Efrei confirme son 
ancrage à Villejuif
22 000 m2, 4 800 étudiants, 
4 sites, l’école d’ingénieurs Efrei 
est en plein développement. 
Elle vient d’ouvrir son troisième 
bâtiment et s’installera dans un 
quatrième immeuble dès 2025. 

La question des travaux du boulevard Chastenet de Géry vous interpelle 
souvent sur les réseaux sociaux. Pour rappel, le boulevard a été construit 
sur d’anciennes carrières qui ont permis la construction de la ville de 
Paris. Depuis 2019, des affaissements de voies entravent la bonne circula-
tion. Ces travaux vont donc permettre d’investir dans l’avenir en opérant 
en profondeur et ainsi éviter de devoir refaire des travaux tous les 5 ou 10 
ans. La fin du chantier est prévue pour le mois de mai 2025.

Vu sur  
Insta !

Le grip de l’escargot
@_herbesfollesvillejuif_ nous dévoile l’un des 
secrets le mieux gardé des escargots, roi de 
l'escalade. Ni corde ni mousqueton. Le Vieux 
Campeur n’a qu’à aller se rhabiller, l'escargot 
escalade la flore villejuifoise les doigts dans le 
nez. Si la pluie ne nous a pas réjoui en juin, elle 
a sacré l’escargot animal de l’année.  

Et continuez de suivre 
Villejuif sur Instagram  

@villevillejuif

Voir le point 
d’étape des 

travaux fait par 
Pierre Garzon le 

21 juin dernier. 

4 JUIN 2024 

Ines Vaz Luis : une 
chercheuse d’exception 
Cette docteure et chercheuse portugaise qui 
exerce à l’Institut Gustave-Roussy de Villejuif 
depuis plus de 10 ans, a reçu une distinction 
prestigieuse au plus grand congrès mondial 
de cancérologie à Chicago : le prix du 
mentorat Women Who Conquer Cancer. 

5 JUIN 2024

Quelles initiatives 
éducatives à 
Villejuif ? 
Le maire Pierre Garzon était 
l’invité de l’émission Le Mag  
sur SqoolTV, présentée par 
Patrice Boisfer. L’occasion 
d’évoquer les nombreux 
projets de la Ville en direction 
de la jeunesse : cours Éveil, 
ferme biologique

28 MAI 2024

Faire vivre ces JO  
à nos enfants  
Une délégation cubaine de 
nageurs en phase de 
qualification pour les JO 
s'entraîne à Villejuif. Ils ont 
rencontré des enfants de 6 à 
10 ans le 22 mai. 

   Sur les 
réseaux

On vous répond  
sur Youtube
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LES MOTS MÊLÉS
par Anaëlle Imbert - ©Les Mots, la Muse

  A vous
de jouer

 
Le jeu d’Anaëlle  

Les plaisirs de l’été  
à Villejuif   par par Anaëlle Imbert 

 La  légende manquante 

©L
ES

 M
OT

S, 
LA

 M
US

E

ANIMATIONS
ANTREBLOC
ARTS
ATELIERS
BAIGNADE
BALADES
CHALEUR
CINÉMA
CLUB
CONCERTS
CULTURE
DANSE
DESSIN
EXPOS
FAMILLES
FÊTE
FILMS
JARDINS
JEUX
LIENS
LIRE
LIVRES

LOISIRS 
LUDOMOBILE
MARCHÉS
MÉDIATHÈQUE
MUSÉE
MUSIQUE
OLYMPISME
PARCS
QUIZ
SÉJOURS
SPECTACLES
SPORT
SQUARES
STADE NAUTIQUE
STAGES
TERRASSES
THÉÂTRE
VACANCES
VÉLO
VILLEJUIF RESPIRE
VISITES

RETROUVEZ tous les mots  
de la liste dans la grille pour 
découvrir, grâce aux lettres 
inutilisées, la phrase mystère !

RETROUVEZ Des mots 
manquent dans la légende de 
cette photo isssue du fonds 
des Archives communales de 
Villejuif. À l’aide des rebus, 
trouvez les mots absents.

La phrase mystère est :  _  _  _  _  _  _  _  __  _  _  _  _  _  _  _  _  _  _  _  _  _  _  _  _  _  _  _  _  _ 

À la découverte d’un sport original : le  1  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Sortie organisée par le service municipal de la jeune et des sports  

les 18 et 19 juin 1983 à  2 . . . . . . . . . . . . . . . . . .  dans le Pas-de-Calais.

  1 

  2 
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PLACE DE 
LA PAIX

À PARTIR  
DE 9H

Juillet

marques,
a vos

prets
aradez

Avec le soutien de la :

RETROUVEZ LE PROGRAMME SUR RESPIRE.VILLEJUIF.FR  


